Unterägeri

Zuger Presse • Zugerbieter Dienstag 26. April 2022 • Nr. 17

«Mit Musig durs Läbe»: Die Musikschule Unterägeri wird fünfzig!

Eine Zeitreise – wie die Musikschule Unterägeri entstand

Stöbert man im Archiv, finden sich Dokumente, welche den Musikunterricht in Unterägeri bereits im 17. Jahrhundert belegen. Auch die Ensemble- und Orchestertraditionen reichen weit in die Vergangenheit zurück. Primar- und Sekundarlehrer leiteten in ihrer Freizeit Chöre, Streich- und Blasorchester und engagierten sich bereits damals für deren Nachwuchsförderung.

Musik bewegte Kirche und Gemeinde

Bereits vor der Gründung der Musikschule stellte die Gemeinde Unterägeri vollamtliche Berufsmusiker und Musikpädagogen ein, um das wachsende Interesse und die rege Musizierfreude professionell zu fördern. Die Gemeinde und die Kirche arbeiteten Hand in Hand, um den regionalen Musikunterricht zu etablieren und der Bevölkerung näherzubringen. Im Schuljahr 1971/1972 gründete Andreas Iten die Musikschule Unterägeri, welche zu Beginn von der Musikschulkommission und

deren Präsidentin Marianne Ried geleitet wurde.

50-Jahre-Jubiläum

Im Jahr 2022 feiert die Musikschule Unterägeri unter der Leitung von Fredi Bucher das fünfzigjährige Bestehen - einen runden Geburtstag. «Mit der Jubiläums-STUBETÄgeri am 20. März starteten wir erfolgreich in unser Jubiläumsjahr», erklärt der Musikschulleiter stolz und ergänzt: «Es war grossartig, nach einer langen Zeit ohne Publikum in der AEGERIHALLE über 100 Auftretende und mehrere Hundert Besucher/-innen begrüssen zu dürfen. So haben wir uns den Auftakt gewünscht und vorgestellt.»

In der Jubiläumswoche wird musiziert und gefeiert

Die Geburtstagskorken knallen in der Jubiläumswoche **vom 9. bis 14. Mai 2022**.

Das detaillierte Programmheft finden Einwohner/-innen von Unterägeri in den nächsten Tagen in ihrem Briefkasten oder auf der Website unteraegeri.ch/ musikschule.

Montag, 9. Mai, 18.30 Uhr: Klavier-Workshop – Eröffnungs-Event in der AEGERIHALLE

Zum Auftakt erwartet Sie ein einzigartiger Konzertabend. Die Zuger Geschichtenerzählerin Maria Greco erzählt eine Auswahl an Zuger Sagen rund um die Schlacht am Morgarten, welche von den Musikschülern und -schülerinnen musikalisch umrahmt wird. Dazu spielt Rahel Senn das Leuchtklavier, dessen Töne einzigartige Lichtimpulse und visuelle Effekte erzeugen.

Dienstag, 10. Mai, 18.30 Uhr: TRRrummel TRRräffÄgeri in der AEGERIHALLE

Erleben Sie unsere Tambourenund Schlagzeugensembles, befreundete Drummer-Gruppierungen sowie die Tambouren des Rekrutenspiels 16-1/2022.

Mittwoch, 11. Mai, 19.30 Uhr: Musical SIX im Saal musica

Mit zeitgemässer, computeranimierter Musik inszenieren sechs junge Sängerinnen die Geschichte und Charaktere der sechs Frauen Henry VIII.

Donnerstag, 12. Mai, ab 18.30 Uhr: Lagerfeuer-Romantik beim Schulhausplatz Acher

Der Stärnechor, die Young Voices und Schüler/-innen der Musikschule singen gemeinsam bekannte Pfadi- und Lagerlieder; singen Sie mit!

Samstag, 14. Mai, ab 18 Uhr: Galakonzert mit Uraufführung in der AEGERIHALLE

Erleben Sie ein facettenreiches Porträt unserer Musikschule – vom Auftritt unserer jüngsten Musikschüler/-innen bis hin zur Uraufführung des eigens komponierten Jubiläumssongs «Mit Musig durs Läbe» und Erstaufführung des Jubiläumsvideos.

Leuchtklavier

Dieses aufsehenerregende Klavier steht allen während der Jubiläumswoche, von Montag bis Donnerstag, ab jeweils 20 Uhr spielbereit und öffentlich zugänglich in der AEGERIHALLE offen.

Feiern Sie mit uns Geburtstag! Wir freuen uns auf eine unvergessliche Jubiläumswoche.





Lido öffnet bald mit neuen Pächtern

Martina und Markus Biermann haben die Schlüssel des Lidos übernommen und sind seit April hochmotiviert mit Vorbereitungen für die Saisoneröffnung des Strandbades Lido in Unterägeri beschäftigt. In einem kurzen Interview geben die beiden Einblick in ihre Pläne.

Martina und Markus, die Saisoneröffnung des Lidos steht kurz bevor. Wann geht es los und was dürfen eure Gäste von euch erwarten?

Am 7. Mai ist es endlich so weit. Dann öffnen wir. Bis dahin gibt es noch viel zu tun – wir freuen uns riesig auf die neue Herausforderung und sind gespannt auf unsere Gäste. In unserem ersten Jahr werden wir einiges von unseren Vorgängern übernehmen und Bewährtes weiterführen. Wir stehen in Kontakt mit den ehemaligen Pächtern und sind sehr

dankbar für die vielen Tipps. Es gilt, Routine zu gewinnen.

Wie steht es mit dem kulinarischen Angebot?

Auch hier bauen wir auf dem ursprünglichen Konzept auf. Wenn immer möglich versuchen wir, Produkte aus der Region zu beziehen und hauptsächlich mit Schweizer Produzenten zu arbeiten.

Wie sieht es mit den Öffnungszeiten aus?

Hier wagen wir etwas Neues und bieten in unserem Restaurant künftig ein Handwerkerznüni an. Wir sind sehr gespannt, wie das ankommt – Parkplätze haben wir ja mehr als genug. Es wäre toll, wenn sich das etablieren würde. Ansonsten versuchen wir, wenn immer möglich offen zu haben, auch wenn das Wetter nicht mitspielt – für das Znüni, einen Kaf-

fee oder Tee nach dem Spaziergang. Wir werden sehen, wie es sich bewährt.

Was hat euch beide überhaupt bewogen, das Lido zu übernehmen?

Martina lacht und Markus erklärt: Es war schon immer ein Traum von mir, so etwas zu übernehmen. Als das Lido ausgeschrieben wurde, war der Moment da zuzugreifen. Nach dem Motto, «wenn nicht jetzt, wann dann». Die Wirteprüfung habe ich schon länger gemacht und als Festwirt bin ich in Unterägeri kein Unbekannter. Martina hilft im Hintergrund und auch unsere Kinder freuen sich, mit anzupacken.

Wir wünschen euch beiden einen guten Saisonstart mit schönem Wetter und vielen

Nutzen Sie die neue Plakatsäule schon?

Seit letztem Sommer steht vor der Postfiliale die neue Gemeinde-Plakatsäule. Vereinsanlässe und lokale Veranstaltungen können darauf beworben werden. Plakate in den Formaten F4, A3 und A4 werden kostenlos aufgehängt.

Das Vorgehen ist einfach: Plakate sechs Wochen vor dem Anlass im gewünschten Format beim Werkhof oder bei der Einwohnerkontrolle am Schalter abgeben. Diese werden je nach Verfügbarkeit freier Plätze auf der Säule aufgezogen. Die Plakate werden von einem Profi aufgeklebt und alle zwei Wochen ausgewechselt.



SPIEL & SPAS FÜR ALLE Mittwoch, 18. Mai 2022 13.30–16.30 Uhr im Birkenwäldli, Unterägeri Nur bei trockenem Wetter

Die Ludothek Ägerital feiert 30 Jahre!

Die Ludothek Ägerital feiert ebenfalls einen runden Geburtstag – ihr 30-jähriges Bestehen.

Mit dem beliebten Anlass «SPIEL & SPASS FÜR ALLE» startet das Ludothek-Team am 18. Mai 2022 um 13.30 Uhr im Birkenwäldli in die Feierlichkeiten ihres Jubiläumsjahres (nur bei trockenem Wetter).

Richtig gefeiert wird am 7. September 2022 mit einem ganztägigen «SPIEL & SPASS SPECIAL». Dieses wird bei jeder Witterung durchgeführt und ist gespickt mit vielen tollen Überraschungen: Ballonwettbewerb und Kinderschminken sind nur zwei davon. Datum vormerken!



NEU! SUMMER VIBES

Open-Air-Feeling vor der AEGERIHALLE mit Cocktails und Food, umrahmt von chilligem OJ-Sound und anschliessendem Konzert mit Steff la Cheffe in der AEGERIHALLE.